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Ofertas  válidas de 11/11 a 14/11/2016

Aceitamos o cartão TODO CARTÕES
(Fundimisa, AABB e Afuri)

CERVEJA POLAR LATÃO
473ML                      

R$ 2 ,29
ESPUMANTE TERRA NOVA

MIOLO 750ML

R$ 24 ,98

VAGEM KG

R$ 4 ,89

MORANGUINHO
BANDEJA UN

R$ 2 ,99

QUEIJO FATIADO KG

R$ 18 ,75

CORAÇÃO DE FRANGO KG

R$ 9 ,97

12 UN P/ CLIENTE

COXA E SOBRECOXA KG

R$ 5 ,49

5 KG P/ CLIENTE

PONTA DE PEITO
P/ CHURRASCO KG

R$ 12 ,98

BOMBOM ESPECIALIDADES 
NESTLÉ 300G                              

R$ 6 ,99

2 UN P/ CLIENTE

NNNNNNNNNNNNN

MAIONESE HELLMANNS
500G

R$ 4 ,98

Esterco produz Esterco produz 
gás de cozinhagás de cozinha

Página 5

Oito biodigestores usarão esterco fresco para produzir 
Biogás nas Missões. Este combustível tem aplicações 

diversas, mas neste caso, será utilizado em escala 
doméstica em fogões de cozinha
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 Editorial

Já combinamos 
com Seu Armindo 
Friske, quando o Bio-
digestor estiver produ-
zindo biogás vamos to-
mar um chimarrão com 
água esquentada com o 
esterco das vacas. Em 
destaque nesta edição 
uma matéria que ex-
plica sobre este projeto 
que está na fase fi nal 
de implantação em oito 
propriedades no inte-
rior do município. 

Na edição anterior 
editamos uma matéria 
sobre pessoas que fo-
ram benefi ciadas com 
casas pelo programa 
Minha Casa Minha 
Vida e que estão pres-
tes a perderem a casa 
própria. A pedido da 
redação, a Superin-
tendência Regional da 
Caixa elaborou um tex-
to explicando os possí-
veis caminhos que es-
tas pessoas dispõe para 
solucionar o problema. 
Confi ra. 

Ocorreu ontem 
mais uma mobilização 
dos servidores esta-
duais. Na manifesta-
ção ocorrida em vias 
públicas o trânsito 
era parado por alguns 
minutos para chamar 
a atenção das pessoas. 
Os servidores não con-
cordam com a política 
de parcelamento de 
salários e nem mesmo 
com o congelamento 
dos gastos públicos. 

Na jornal de hoje 
também editamos te-
mas curiosos como o 
da galinha que será a 
mãe adotiva de futu-
ros pavõezinhos. Estas 
aves (pavões) são cria-
das soltas em Distrito 
União e já ganharam a 
afeição dos moradores 
e de curiosos que pas-
sam pelo local.  

São muitos outros 
temas que editamos 
hoje, confi ra. A maio-
ria são informações 
exclusivas. Boa leitura 
e um ótimo fi nal de se-
mana.

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

11/11/2016 - 14h
1° Prêmio -  3.383
2° Prêmio -  8.102
3° Prêmio -  6.543
4° Prêmio -  4.344
5° Prêmio -  8.493
6° Prêmio -  0.865

11/11/2016 - 18h
1° Prêmio -  4.889
2° Prêmio -  7.616
3° Prêmio -  8.750
4° Prêmio -  5.652
5° Prêmio -  7.884
6° Prêmio -  4.791

Fases da Lua

SÁB

MÁX.

MÍN.

27°
14°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

31°
15°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

33°
18°

0 mm

Notas

DESIGNER 
GRÁFICO

com experiência para 
trabalhar meio turno.
Salário a combinar.

Contato pelo telefone: 
9970-1989

CONTRATA-SECONTRATA-SE

Crescente
7/11 a 13/11

Trânsito, pescaria 
e protesto 

Marcos Demeneghi

Jorge Luis Alves dos Santos 
simula uma pescaria no asfalto, 
tendo como local um buraco pro-
vocado por vazamento de água 
na Rua Marechal Floriano. Jorge 
aproveitou o protesto dos profes-
sores e funcionários públicos esta-
duais que, na manhã de sexta-feira, 
dia 11, paravam temporariamente 

o trânsito como forma de protes-
to para chamar a atenção para sua 
pauta de reivindicações.

Ele disse que a poça e o barro 
que vem dela, suja as calçadas dos 
estabelecimentos comerciais e o 
próprio asfalto. Ele é vigia das re-
lojoarias estabelecidas naquele tre-
cho da rua. 

O incentivo que faltava 
para você parar de fumar

A Unimed Missões/
RS irá realizar, de 21 a 
25 de novembro, no Au-
ditório da Sede da Co-
operativa, (Av. Getúlio 
Vargas, 1079), com en-
trada gratuita para toda 
a comunidade, mais uma 
edição do Encontro An-
titabagismo 2016.

O evento, que já é re-
alizado há 11 anos, tem o 
objetivo de alertar contra 
os perigos do cigarro, in-
centivando as pessoas a 
deixarem de fumar. No 

grupo antitabagismo o fu-
mante é estimulado a atu-
ar como protagonista na 
ação do abandono da de-
pendência. Além de refl e-
xão, auxílio e informação 
os encontros possibilitam 
a troca de experiências 
entre os fumantes.

Esse encontro é uma 
das ações realizadas pelo 
setor de Medicina Pre-
ventiva com apoio do 
time de Responsabilida-
de Social da Unimed Mis-
sões/RS.

Vestibular da CNEC/IESA 
será neste domingo

Neste  domingo, será realizado o Vestibular de 
Verão 2017 da CNEC/IESA Santo Ângelo. A prova 
composta de 30 questões objetivas e redação terá 
início às 9h no IESA, em Santo Ângelo e no Colégio 
Estadual São Borja (CESB), em São Borja.

Nesta edição, serão oferecidas 783 vagas para 
os nove cursos de graduação. Além dos já tradicio-
nais cursos de Administração, Biomedicina, Ciên-
cias Contábeis, Direito, Fisioterapia e Pedagogia, 
foram disponibilizadas vagas para os novos cursos 
de Odontologia e os cursos de tecnologia em Análi-
se e Desenvolvimento de Sistemas e Sistemas para 
Internet.

O gabarito será publicado logo após o término 
da prova, no site da Instituição, facebook e enviado 
aos meios de comunicação. Já o listão será divul-
gado nos murais do IESA e no site www.cnecsan.
cnec.br, até o dia 16, às 18h, em relação nominal.

Divulgação/ CNEC IESA

Vestibular da URI recebe 
inscrições até dia 21

A URI Santo Ângelo segue com inscrições aber-
tas para o Vestibular de Verão 2017.

Nesta etapa estaão sendo disponibilizadas em 
Santo Ângelo 1 095 vagas distribuídas entre 22 op-
ções de ingresso. 

As inscrições devem ser feitas até o dia 21 no 
site vestibular.uri.br ou presencialmente nos câm-
pus, com taxa no valor de R$ 60.

A prova será aplicada no dia 27 de novembro, 
às 14h. Mais informações no site santoangelo.uri.
br ou pelo telefone 0800 510 3737.

Assessoria Comunicação URI

Cheia
14/11 a 20/11
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Os manifestantes acreditam que congelar os gas-
tos públicos durante 20 anos, tem o propósito de re-
duzir a atuação do governo federal em áreas essen-
ciais, como a educação, saúde e segurança. Segundo 
os professores, no Rio Grande do Sul a política de 
atuação do governo segue o mesmo curso. O Gover-
no Sartori anuncia diariamente que não há recursos 
para a educação e para a saúde, parcela o salário dos 
professores e retêm recursos dos hospitais. 

A Professora Joseida Vidor presente na mani-
festação lamenta a postura de muitos colegas que 
não se manifestam neste tipo de ato, pois sentem 
vergonha de lutar pela educação acreditando que 
todo e qualquer exercício de protesto seja um ato 
pejorativo e de pessoas menos esclarecidas, ou sim-

plesmente ato organizado por partidos políticos e 
não o partido da educação e da valorização da edu-
cação pública e de qualidade, como ferramenta de 
desenvolvimento social.

Segundo os cartazes dos manifestantes e a mú-
sica que ecoava pelas ruas a política estadual e na-
cional materializa-se na PL 257 e na PEC 55 (antiga 
241), no parcelamento dos salários e na alegação da 
falta de recursos para estas áreas que são as mais 
essenciais para a população. Temer e Sartori se-
riam representantes de um modo de governo que 
pretende enxugar a máquina pública, no entanto,  
penaliza os servidores. Os policias civis além de es-
tarem presentes no ato, realizaram uma paraliza-
ção por 24h.

Manifesto contra Manifesto contra 
a redução da a redução da 
atuação do Estado atuação do Estado 

Mobilização de servidores Estaduais mostrou cartazes e chamou a atenção da população do município de Santo Ângelo para 
as políticas públicas adotadas com o funcionalismo em curso no Rio Grande do Sul e na esfera nacional. A concentração 

de Policiais Civis, Professores e simpatizantes foi vista na manhã de sexta-feira, dia 11, em dois pontos da zona urbana do 
município, na esquina da Rua Marechal Floriano com Av. Brasil e em Frente ao Fórum na Av. Venâncio Aires.  

Política pública

NEGÓCIO DEDE
OCASIÃOOCASIÃO

VENDE-SE ÓTIMO 
PONTO COMERCIAL. 

COMÉRCIO DE CONFECÇÕES E ARMARINHOS, 
BOM ESTOQUE, MOBILIÁRIO SEMINOVO, 

ÓTIMA CLIENTELA, CENTRO DA CIDADE, BEM 
LOCALIZADO. RECEBE-SE AUTOMÓVEL.

INTERESSADOS LIGAR: 
8111-7887 / 9677-3856 
Rua Marquês do Herval, equina com a Travessa Mauá

BARBADABARBADA

Manifestantes exibiram cartazes e realizaram uma caminhada durante o protesto

Marcos Demeneghi
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Durante esta semana, os 
acadêmicos do curso de Ciên-
cias Contábeis da CNEC/IESA, 
acompanhados dos professores, 
realizaram palestras na Escola 
Técnica Estadual Entre-Ijuis e 
Colégio Tiradentes, de Santo Ân-
gelo. Com o tema Educação Fis-
cal e Cidadania: um enfoque para 
a Nota Fiscal Gaúcha, a atividade 
teve como objetivo sensibilizar a 
comunidade para a função socio-
econômica dos tributos além de 
incentivar a inclusão do CPF nas 
notas fi scais, como uma forma de 
exercício de cidadania.

NOTA FISCAL GAÚCHA
Nota Fiscal Gaúcha (NFG)  é 

um programa do governo do esta-
do que, por meio da distribuição 
de prêmios, incentiva o cidadão 
a solicitar a inclusão do CPF na 
emissão do documento fi scal no 
ato de suas compras, bem como 

conscientizá-los sobre a impor-
tância social do tributo.

Através do programa, os cida-
dãos concorrem a prêmios em di-
nheiro, e as entidades sociais por 
eles indicadas são benefi ciadas 
por repasses e as empresas parti-
cipantes reforçam sua responsa-
bilidade social com o Estado e a 
sociedade gaúcha.

QUEM PODE PARTICIPAR?
Podem participar do progra-

ma as Empresas com IE no RS e 
com pelo menos uma atividade de 
comércio varejista. Os Cidadãos, 
Pessoas Físicas com CPF (não é 
necessário residir no RS) e as En-
tidades Sociais, inscritas da Saú-
de, da Educação e da Assistência 
Social.

Os titulares de contratos te-
rão que comprovar a “Regulari-
dade de Ocupação” de imóveis 
fi nanciados pelo Programa Mi-
nha Casa Minha Vida. A caixa 
notifi cou pessoas contempladas 
em três projetos realizados no 
município: Residencial Jardim, 
Romeu Goulart Loureiro I e Ro-
meu Goulart Loureiro II.

Caso não seja comprovada a 
regularidade de uso do imóvel, 
será destinado para outras famí-
lias inscritas no Programa Minha 
Casa Minha e perderão a casa 
própria. No entanto existe a pos-
sibilidade de quitação da dívida 
e devolução do subsídio para re-
aver o imóvel. 

Confi ra a resposta elaborada 
pelo departamento jurídico da 
caixa enviado com exclusividade 
para a redação de O Mensageiro: 

“A Caixa Econômica Federal 

esclarece que não é proibida a 
venda do imóvel da Faixa 1 do 
Programa Minha Casa, Minha 
Vida (destinada a famílias com 
renda de até R$ 1.800,00), desde 
que seja quitado o valor da dívi-
da e devolvido o subsídio recebi-
do do Programa, conforme pre-
visto na Lei nº 11.977/2009 e em 
contrato. Caso fi que comprovada 
a ocupação irregular do imóvel 
por terceiros, a Caixa protocola 
notícia-crime na Polícia Fede-
ral e adota as medidas judiciais 
cabíveis, no sentido de buscar a 
rescisão do contrato e a reinte-
gração de posse do imóvel. Após 
a reintegração, as moradias são 
direcionadas aos benefi ciários 
selecionados pela Prefeitura, de 
acordo com as regras do Progra-
ma.

A Caixa informa que possui 
canal exclusivo de comunicação 

com os clientes do Programa, 
por meio do telefone 0800-721-
6268, onde os benefi ciários po-
dem tirar dúvidas, fazer reclama-
ções ou sugestões para melhoria 
dos imóveis. Neste canal, eles 
também podem fazer denúncia 
de uso irregular, invasão, venda 
ou ociosidade.

Em relação aos casos em San-
to Ângelo, a Caixa ressalta que já 
foram emitidas 119 notifi cações. 
Até o momento, a Caixa obteve 
55 comprovações de regularida-
de (procedimento realizado na 
agência da Caixa). Do total, já 
serão ajuizadas ações de reinte-
gração de posse de 16 unidades 
habitacionais. Há uma unidade 
habitacional já reintegrada e em 
fase de processo de substituição 
de benefi ciário. A Caixa aguarda 
o retorno das demais notifi ca-
ções”.

Benefi ciados pelo Programa Minha Casa Minha Vida que receberam notifi cações 
terão que comprovar regularidade de ocupação de imóveis em Santo Ângeloterão que comprovar regularidade de ocupação de imóveis em Santo Ângelo

B fi ii d p l P Mi hhhhhh C Mi h Vid b tifi õB fi ii d p l P Mi hhhhhh C Mi h Vid b tifi õ

Caixa indica caminho para Caixa indica caminho para 
regularização de contratosregularização de contratos

Residencial Jardim, localizado na zona leste de Santo Ângelo 

Marcos Demeneghi

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Li há poucos dias Os Arquivos Secre-
tos do Vaticano, de Sérgio Pereira Couto, 
de cuja obra retiro o assunto deste espaço. 
Em primeiro lugar, os 17capítulos, em 198 
páginas, apresentam dois blocos de dados, 
ou seja, de um lado, dados já publicados e 
de domínio público e, de outro, dados ei-
vados de suposições [quiproquós] de pes-
quisadores. Mesmo assim, os leitores, uma 
vez querendo, podem ampliar e aprofundar 
com a leitura do livro algumas informações  
acerca de mistérios religiosos, eclesiológi-
cos, históricos e controversos. E em segun-
do lugar, recapitular, aqui, dois pontos de 
língua portuguesa.

Seguem, em primeiro lugar, as três 
versões da escolha dos evangelhos canônic-
os [Mateus, Marcos, Lucas e João] “inspira-
dos por Deus” e adotados por algumas ig-
rejas, dentre as quais, a católica. A escolha 
desses quatro evangelhos ocorreu no Con-
cílio de Niceia, em 325 da era cristã, com 
300 bispos convocados, conforme infor-
mações encontráveis na página 48 do livro 
supracitado. Eis, pois, em síntese, a primei-
ra versão: Foram espalhados no chão 315 
textos, desses levantaram-se, por si mes-
mos, apenas quatro e foram se depositar so-
bre o altar. A segunda versão: Todos os tex-
tos foram colocados sobre o altar e somente 
os não inspirados, os apócrifos, caíram por 
si mesmos no chão. E a terceira versão: O 
Espírito Santo adentrou no recinto em for-
ma de pomba, passando por uma vidraça 
sem quebrá-la, pousou no ombro direito de 
cada um dos bispos presentes e cochichou 
em seus ouvidos quais eram os evangelhos 
canônicos.

Posto isso, há alguma coisa de português 
a recapitular? Há uma – o verbo adentrar. 
Esse verbo é em primeiro lugar transitivo di-
reto – adentrar o quê? – e em segundo lu-
gar transitivo indireto – adentrar no quê? 
O Espírito Santo adentrou o recinto ou no 
recinto... Ambas as formas corretas. Entrar, 
ao contrário, é só verbo transitivo indireto. 
Exige preposição sempre entre ele e o termo 
que se lhe segue. Uma das preposições pode 
ser em, a qual, em desdobre, tem no e nos, 
na e nas. Se no lugar do verbo adentrar 
fosse usado o verbo entrar, este verbo exi-
giria a preposição no e a frase ficaria assim: 
O Espírito Santo entrou no recinto.   

E põe-se mais isto: John Lennon gerou 
atrito entre o Vaticano e os Beatles em 1965 
ao dizer que “os Beatles”, a maior banda de 
rock de todos os tempos, “eram mais popu-
lares que Jesus Cristo”.  Em acréscimo, da 
página 163 isto: “Em 2010, completou-se 
40 anos da separação do grupo, que ocor-
reu em 1970.” Alguma coisa de português? 
Sim – completou-se.  O se nesse período 
tem o nome de partícula apassivadora. Faz, 
portanto, frase passiva. Para entender um 
pouco mais esse imbróglio [embrulhada, 
confusão], eis duas frases paralelas pas-
sivas: Um ano foi completado. Dois anos 
foram completados. Passadas a frases pas-
sivas paralelas com o uso do se, ficam as-
sim: Em 2010, completou-se um ano da 
separação. Em 2010, completaram-se 40 
anos da separação.

Geral

Educação Fiscal e Cidadania: um enfoque
para a Nota Fiscal Gaúcha

Acadêmicos do curso de Ciências Contábeis da CNEC/IESA realizaram palestras 
sobre o assunto

Divulgação CNEC / IESA
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O projeto de construção de biodiges-
tores é coordenado pela ONG – Diaco-
nia e também está presente em outros 
seis estados brasileiros. No Rio Grande 
do Sul ganha a parceria da FETAG - Fe-
deração dos Trabalhadores na Agricul-
tura. No município está sendo executa-
do sob a supervisão da Associação Sepé 
Tiaraju, que é composta por lideranças 
de sindicatos rurais desta região. 

A Diaconia contou com o apoio do 
Fundo Socioambiental Caixa e os pe-
quenos produtores rurais, não tiveram 
custos com a construção e instalaçãos 
dos Biodigestores, terão apenas que 
realizar a manutenção do processo. Os 
materiais utilizados para construir o 
sistema são considerados de baixo cus-
to, atendendo conceitos de sustentabi-
lidade: “ecologicamente correto, social-
mente justo e economicamente viável”. 

A assistente social da Associação 
Sepé Tiaraju, Marília Dornelles, afi r-
ma que é necessário o esterco de ape-
nas duas vacas para gerar a quantidade 
sufi ciente para o Casal Ademir e Romi 
Friske, moradores do Distrito União. 
O casal possui sete vacas de leite e foi 
uma das famílias contempladas com 
o projeto. No horário da visita, o casal 
não foi encontrado, fomos recebidos 

por Armindo Friske, pai de Ademir que 
há 54 anos chegou naquelas terras. Ele 
está ansioso para ver o funcionamento, 
“ninguém tem algo parecido na região” 
afi rmou Armindo que acredita no su-
cesso da “engenhoca”. 

O Biodigestor é composto por três 
elementos principais, um local onde 

o esterco fresco é misturado, meio a 
meio, com água e depois desce por 
gravidade até o tanque de fermenta-
ção e estocagem do gás. Por último os 
resíduos são coletados em um terceiro 
elemento onde o esterco já está proces-
sado e pode ser utilizado para adubar a 
plantação. 

Esterco será Esterco será 
transformado em transformado em 
gás para utilização gás para utilização 
na cozinhana cozinha

Armindo Friske residente no Distrito União, interior de Santo Ângelo, uma das propriedades onde o Biodisgestor está sendo implantado 

Agricultura sustentável
Marcos Demeneghi

Um projeto inédito na região das Missões construiu biodigestores que usam esterco fresco para produzir Biogás. Este 
combustível tem aplicações diversas, mas neste caso, será utilizado em escala doméstica em fogões de cozinha. Na última 

quinta-feira, dia 10, Daniel Casarim e Marília Dorneles, que são encarregados do projeto na região, realizaram uma visita 
em oito propriedades rurais onde residem os pequenos produtores benefi ciados com a construção dos Biodigestores, em todas 

elas o processo de implantação do sistema está na fase fi nal

Foram construídos biodigestores em Colônia Municipal, Lajeado do Cerne, Rincão dos 
Roratos, Rincão dos Mendes, Ilha Grande e Distrito União

SAIBA MAIS

Os(as) agricultores(as) podem 
abastecer o biodigestor no inicio 
da manhã, logo após a ordenha. Se 
houver alta insolação, calor e pouca 
chuva – a fermentação é efi ciente, e 
já no fi m da manhã há forte produção 
acumulada de biogás que permite o 
cozimento. 

O biogás por ser extremamente 
infl amável, oferece condições para 
diferentes usos. O principal deles, 
neste projeto, é o uso nos fogões 
domésticos para cozinhar. Entretanto 
o biogás pode também ser utilizado 
em lampiões, motores de combustão 
interna à gasolina e álcool, geladeiras 
à gás, e muitos outros usos.

Um bom manejo do biodigestor e 
seus produtos permite uma ciclagem 
efi ciente de nutrientes, fazendo 
retornar ao solo o “adubo” que foi 
absorvido pelas plantas forrageiras 
e que virou esterco através da 
alimentação do gado.

Depois de passar pelo biodigestor, 
o esterco vira novamente fertilizante e 
ganha mais qualidade para aplicação 
do que o esterco “vivo” do curral.

Além disso o biofertilizante facilita a 
absorção dos nutrientes pelas plantas.
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O pavão do Seu Antônio está em 
época de acasalamento e para chamar 
atenção das cinco fêmeas que vivem 
com ele no Distrito União, interior de 
Santo Ângelo, exibe sua longa e colo-
rida cauda. Neste mês de novembro, 
Antônio está recolhendo os ovos que 
encontra, pretende por meio de uma 
“galinha chocadeira” aumentar a fa-
mília desta espécie de ave. Ele disse 
que vai utilizar uma galinha como 
mãe adotiva, pois conta que as fê-
meas botam os ovos no campo ou no 
meio do mato, como consequência, a 
procriação fi ca comprometida porque 
predadores como os lagartos e gam-
bas comem os ovos. 

A experiência já obteve sucesso 
outras vezes. Antônio espera obter 
principalmente um macho, pois a 
população deste gênero está em des-
vantagem. O pavão é uma espécie de 
atração do Distrito União, pois vivem 
próximos da estrada e chama a aten-
ção de quem passa, tendo em vista a 
curiosa formação de penas, que apre-
sentam cores exuberantes e podem 
chegar até dois metros. O pavão do 
Seu Antônio frequentemente é foto-
grafado e alvo dos olhares curiosos. 

As aves vivem soltas na comuni-
dade, alimentam-se de pequenos in-
setos e restos de vegetais. A comuni-
dade colabora com os cuidados, pois 

elas vivem livres em convivência co-
munitária e pacífi ca, inclusive entre 
os outros bichos criados pelos mora-
dores locais. 

Segundo informações da revista 
Globo Rural, durante o choco, gali-
nhas e peruas podem substituir as 
pavoas, que não são muito afeitas à 
prática. A reprodução ocorre entre 
setembro e janeiro com as aves que já 
atingiram 2,5 anos de vida, idade da 
maturidade sexual dos pavões. Com 
duas a três posturas por ano, a pavoa 
bota, em média, 23 ovos, que eclo-
dem em cerca de 30 dias. 

Antônio também explica que as 
coloridas e longas penas caem natu-
ralmente e o pavão fi ca com aparên-
cia menor nas épocas em que não é de 
reprodução. O hábito de criar pavões 
desta família começou quando Anto-
nio Ganhou um casal desta espécie do 
amigo Valter Siqueira, que também 
mora nas proximidades da comuni-
dade. 

O macho tem pescoço azul, com 
longas penas na cauda. Existe uma 
espécie que é denominada “Pavão 
Bombom” é a ave com a maior cauda 
do mundo, outra chamada “Pavão Se-
dentário” é o pavão que possui o pes-
coço mais longo. Nas fêmeas (pavoa): 
o pescoço é em tom verde, com resto 
das penas cinza. 

O pavão do O pavão do 
Seu AntônioSeu Antônio

Marcos Demeneghi

Uma família destas aves é criada solta em Distrito Uma família destas aves é criada solta em Distrito 
União e já ganhou a afeição dos moradores e curiosos União e já ganhou a afeição dos moradores e curiosos 

que passam pelo local. Neste ano, uma galinha será que passam pelo local. Neste ano, uma galinha será 
mãe adotiva de futuros pavões mãe adotiva de futuros pavões 

Marcos Demeneghi

Curiosidade
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Foi realizado um encontro entre lideranças 
de Panambi e de Santo Ângelo para discutir 
o fomento para as agroindústrias e viabilizar 
a comercialização municipal de produtos dos 

pequenos agricultores. Planejamento estratégico, 
assessoria jurídica e administrativa, inclusive 

direcionamento vocacional têm colaborado com 
o sucesso das agroindústrias em Panambi. Por 

meio de um encontro ocorrido na última quinta-
feira, dia 11, na sala da ACISA em Santo Ângelo, 
foi possível conhecer detalhes de um projeto que 

está colaborando com o desenvolvimento das 
agroindústrias naquele município. 

Venda de produtos Venda de produtos 
agrícolas com licença agrícolas com licença 

Participaram do encon-
tro lideranças da Emater, de 
secretarias municipais, bem 
como, produtores rurais e es-
tudantes que ouviram atentos 
as explicações dos palestran-
tes, Arnildo Rohenkohc, que 
é Diretor de Inspeção da Se-
cretaria de Agricultura de Pa-
nambi e da Agente de Desen-
volvimento, Flavia Ferrazza. 

Arnildo começou afi rman-
do que a experiência de Pa-
nambi foi pensada para criar 
alternativas de fomento à eco-
nomia local e diminuir a de-
pendência do setor industrial 
metalmecânico que é caracte-
rística daquele município. 

Neste sentido, Arnildo ex-
plicou que a Administração 
Municipal, criou uma força de 
trabalho que envolve pessoas 
qualifi cadas para apoiar todo 
o processo de planejamento 
de implantação dos negócios 
agroindustriais, desde a enge-
nharia de construção, passan-
do pela gestão do negócio até 
os canais de comercialização. 

Além disso, Flavia Fer-
razza, disse que a cultura de 
cada família é respeitada para 
a construção do planejamen-

to, “cada núcleo familiar tem 
uma história, uma vocação 
que tende para a produção de 
um ou outro tipo de alimen-
to”, disse Flávia, acrescentan-
do que é necessário apoiar as 
famílias capacitando para ge-
rirem o negócio de modo res-
ponsável e adequado.  

Arnildo Rohenkohc no iní-
cio da palestra afi rmou que, 
em primeiro lugar, é necessá-
rio estabelecer uma relação de 
confi ança entre a administra-
ção municipal e agricultores, 
a equipe deve ter qualifi cação 
sufi ciente para desburocra-
tizar, orientar e dar todo o 
apoio para que os produtores 
tenham as licenças necessá-
rias para venderem seus pro-
dutos na esfera Municipal. 

Em suma, a equipe segue 
um plano  de desenvolvimen-
to estratégico encabeçado por 
setores da Administração Mu-
nicipal com o apoio de entida-
des como Emater, Secretaria 
de Agricultura, IF Farroupi-
lha, e ainda profi ssionais de 
diversas áreas e setores que 
contribuem para fomentar as 
agroindústrias daquele muni-
cípio. 

GeralAgronegócio
Marcos Demeneghi

Palestrantes: Arnildo Rohenkohc e Flavia Ferrazza

O encontro foi realizado no auditório da ACISA na tarde de quinta-feira

Uma ação de fi scalização surpreendeu a comunidade ao recolher três toneladas de alimentos sem regulamentação 
no município durante fi scalização no pavilhão de hortifrutigranjeiros em Santo Ângelo
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 Instituto Surya Ananda promove duas jornadas de autoconhecimento e 
gerenciamento de estresse durante o mês de novembro

Equilíbrio da saúde através 
do autoconhecimento

Yoga e Ayurveda buscam promover a saúde física, energética, emocional por meio do autoconhecimento

Com base no tema, à luz do 
Yoga e do Ayurveda, o Instituto 
Surya Ananda estará ministran-
do neste mês de novembro duas 
Jornadas de Autoconhecimento 
e Gerenciamento do Estresse. A 
primeira jornada terá inicio no 
próximo dia 18 e segue até o dia 
20 deste mês. Já a segunda jor-
nada será realizada nos dias 25, 
26 e 27 respectivamente.

Os dois eventos serão realiza-
das no Mosteiro da Transfi gura-
ção em Santa Rosa, local que ofe-
recem as condições ideais para a 
convivência e desenvolvimento 
das atividades programadas.  

Segundo a organização do 
evento, as duas jornadas pos-
suem vagas limitadas em virtude 
da dinâmica de qualidade que o 
curso oferece. 

Mais informações, bem como 
inscrições podem ser obtidas 
através dos telefones: (55)3312-
3426/9961-8513, pelo site: www.

yogasuryaananda.com.br ou di-
retamente no instituto, que fi ca 
localizado na Travessa Fernando 
Ferrari,  148 em Santo Ângelo.

YOGA E AYURVEDA
A Yoga e Ayurveda são fer-

ramentas milenares que pro-
movem saúde física, energética, 
emocional, mental e espiritual. 
É também indicado para o res-
tabelecimento do equilíbrio da 
pessoa através do conhecimento 
do próprio corpo e de suas neces-
sidades.

Segundo o Instituto Surya 
Ananda, fala-se muito, sobre a 
necessidade do investimento na 
qualifi cação da vida. Entretanto, 
existe uma grande diferença en-
tre pensar, falar sobre saúde pre-
ventiva e pô-la em prática. 

O segredo está na consciente 
tomada de decisão, de se per-
mitir cuidar melhor de si.  Além 
disso, para que esse processo de 

mudança aconteça, é necessário 
estar aberto, fazer o movimen-
to de desacomodação da mente, 
viciada no hábito de estressar-se 
facilmente no dia a dia e buscar 
novas alternativas de paz inte-
rior, disciplina mental, saúde 
proativa e, especialmente, ali-
mentação saudável, para se viver 
mais e com qualidade.

Para o Ayurveda a saúde co-
meça na cozinha, pois os efei-
tos terapêuticos dos alimentos, 
quando bem combinados, de 
acordo com os biótipos Ayurvé-
dicos, promovem corpo e mente 
saudáveis. 

No Yoga o primeiro alimen-
to é a respiração, pois controla e 
amplia a energia vital no corpo, 
gerando saúde física, equilíbrio 
nas emoções, clareza mental, 
abrindo dessa forma as portas 
para os estados de meditação e, 
num estágio bem mais profundo, 
a iluminação espiritual. 

Jornadas acontecerão no Mosteiro da Transfi guração em Santa Rosa

Divulgação

Eventos

Divulgação/AMM

Assinado termo de 
cooperação jesuítica 

da América do Sul

Acordo assinado nesta semana possibilitará maior 
divulgação da imagem turística da Região das Missões, 

além de possibilitar a união dos países da América do Sul 
em prol do turismo jesuítico

Foi assinado o Termo de Cooperação para que 
o conjunto dos atrativos jesuíticos da América do 
Sul, por meio das Missões do Brasil, Argentina, 
Paraguai, Uruguai e Bolívia, se tornem a imagem 
turística Sul Americana mundial. 

O ato ocorreu na última quarta-feira, dia 9, du-
rante do 1º Encontro de Governadores, Prefeitos, 
Vereadores do Circuito Internacional das Missões 
Jesuíticas da América do Sul em Encarnación/Ita-
púa/Paraguai.

O documento fi rmado entre os cinco países 
teve como responsável do Brasil o governo do Es-
tado do Rio Grande do Sul, na ocasião represen-
tado pelo diretor geral da Secretaria de Turismo 
do RS, Idilio Pasuch. Diante deste compromisso 
ofi cial, foi consolidada a união entre as lideranças 
destes territórios identifi cando objetivamente as 
demandas a serem executadas.

Para o presidente da AMM/Funmissões, Valdir 
Andres, foi de grande importância a presença da 
comitiva missioneira, que foi muito bem recepcio-
nada pelo governo de Itapúa/Paraguai. 

DEMANDAS HISTÓRICAS
No Brasil, na região das Missões, as ações his-

tóricas necessárias são: acessos asfálticos de São 
Lourenço Mártir (São Luiz Gonzaga) e São João 
Batista (Entre-Ijuís); conclusão das obras do aero-
porto regional de Santo Ângelo e sua internaciona-
lização; viabilização da ponte internacional Porto 
Xavier/San Javier; criação da Agência de Desenvol-
vimento; execução de um plano de marketing para 
divulgação e promoção internacional; resolução 
das questões fronteiriças; sinalização turística para 
todo o circuito internacional – a rota unifi cada en-
tre Brasil, Argentina, Paraguai, Uruguai e Bolívia.

RECONHECIMENTO MUNDIAL
O painel do Brasil foi conduzido pela região das 

Missões, por José Roberto de Oliveira, coordena-
dor brasileiro no desenvolvimento da Rota Turís-
tica Jesuítica-Guarani, que estava acompanhado 
do presidente da Associação dos Municípios das 
Missões (AMM) e Fundação dos Municípios das 
Missões (Funmissões), Valdir Andres, e da direto-
ra do Detur/Funmissões, Rosane Grabia. Em sua 
explanação, Oliveira reiterou que o turismo é o 
maior gerador de emprego no mundo. 

PRÓXIMA ETAPA
Ficou acertado que no início de 2017, na Fei-

ra Internacional de Turismo na Espanha, será 
apresentado integralmente o produto turístico ao 
mercado mundial. “Isto signifi ca a importância da 
aceleração das visões profi ssionais com relação à 
temática. 

Pois, a repercussão da exposição mundial que 
vai acontecer, exigirá que os 26 municípios da 
AMM estejam preparados à curtíssimo prazo para 
receberem centenas, milhares de turistas que vi-
rão conhecer a região das Missões”, ressaltou José 
Roberto de Oliveira.
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Solidariedade

Divulgação

Estudantes lançam 
campanha após visitar 

Lar de Idosos 

Sensibilizados com os pedidos dos idosos, estudantes
de enfermagem da URI resolveram realizar uma 

campanha em prol dos lares

Acadêmicas do 6°semestre do curso de Enfer-
magem da URI Santo Ângelo realizaram durante 
a atividade prática da disciplina “Enfermagem 
Aplicada à Saúde do Idoso”, uma visita ao Lar 
de Idosos Izabel Oliveira Rodrigues, em Santo 
Ângelo.

Durante a visita, além de conhecer a institui-
ção, o grupo teve a oportunidade de conversar 
com os idosos e ouvir um pouco de suas histórias. 

Como parte da atividade proposta, pergun-
taram o que cada um gostaria de ganhar de 
Natal. Humildemente, alguns pediram apenas 
uma visita, companhia para conversar ou para 
tomar um chimarrão. Outros solicitaram alguns 
“mimos” e doces. Diante da experiência, as uni-
versitárias decidiram realizar uma campanha e 
estão solicitando contribuições da comunidade 
acadêmica para que os pedidos feitos pelos ido-
sos possam ser atendidos neste Natal. Para isso 
serão colocadas caixas de coleta de presentes nos 
prédios 13 e 20.

As acadêmicas observam que “apesar da aju-
da que o lar recebe da comunidade, a Instituição 
ainda sofre com a falta de alguns itens, como pa-
pel higiênico, desinfetante, água sanitária, fral-
das, shampoo, leite, dentre outros.  “Junte-se a 
nós no cuidado dos idosos, e descubra como é 
recompensador ajuda-lós e receber um caloroso 
abraço ou um grande sorriso em troca. Ah! e to-
dos vocês que estão lendo e tiverem um tempi-
nho, aproveitem para visitar os idosos, que com 
certeza fi carão muito felizes com a sua compa-
nhia!!”, destacam.

Blitz acontece das 9h ás 18h e tem o objetivo de arrecadar fundos para a campanha

Natal Solidário promove 
blitz neste sábado

Arrecadação será realizada na esquina das ruas Marquês do Herval com a 25 de Julho

Natal Solidário é uma Campanha realizada por voluntários e busca 
arrecadar alimentos, briquedos e doces questão destinados para 

famílias carentes do município

A equipe do Natal Solidário 
realiza neste sábado, uma Blitz 
na Rua Marquês do Erval, es-
quina com Rua 25 de Julho. A 
ação tem o objetivo de arrecadar 
valores que serão revertidos em 
brinquedos, doces e alimentos. 

A blitz inicia às 9h e segue 
até às 18h. Além da blitz, os vo-
luntários arrecadarão donati-
vos nas saídas dos supermerca-
dos. Além disso, também será 
entregue folders da campanha, 
que está em sua 9º edição em 
Santo Ângelo.

   
“FAÇA ALGUÉM FELIZ 
NESTE NATAL, DOE 
UM ALIMENTO NÃO 
PERECÍVEL OU UM 
BRINQUEDO”

Com o tema “Faça alguém 

feliz neste natal, doe um ali-
mento não perecível ou um 
brinquedo”, o Natal Solidário 
é organizado e promovido por 
voluntários, entidades da cida-
de, empresas e igrejas, que se 
unem com a proposta de arre-
cadar brinquedos, alimentos e 
doces, que são destinados para 
famílias e crianças dos bairros 
menos favorecidos da cidade.  

Segundo Lucir Vignatti, um 
dos organizadores do Natal So-
lidário, A ação teve inicio em 
Ponta Grossa, no Paraná e hoje 
é realizado em diversas cidades 
de todo o Brasil. 

Lucir também destacou que 
o principal foco da campanha 
é trazer para famílias de bai-
xa renda um natal mais feliz. 
Sendo que o Natal Solidário 

une voluntário interessados em 
para essas famílias um natal 
digno.

ANO PASSADO
Somente no ano passado fo-

ram arrecadadas 469 cestas de 
alimentos que foram entregues 
para famílias da cidade. Du-
rante a campanha foram arre-
cadados também mais de 1500 
brinquedos que foram destina-
dos para crianças de bairros ca-
rentes, e mais de 1000 pacotes 
de doces.

Mais informações, bem 
como doações podem ser fei-
tas através do telefone: (55) 
99699-9936 com Lucir Vingat-
ti, pelo e-mail:lucirvignatti@
hotmail.com e pelo site: www.
natalsolidario.com.br.

Divulgação / Site Natal Solidário

PROGRAMAÇÃO

- Dias 19 e 26 de novembro: Prossegue a 
arrecadação em mercados da cidade.

- Dia 27 de novembro: Será realizada uma 
Mateada Show na Praça Pinheiro Machado. 
A mateada acontecerá das 16h às 23h e terá 
a participação de várias bandas da cidade e 
artistas locais.

- Dia 4 de dezembro: Acontece a grande 
arrecadação do Natal Solidário, no qual 
voluntários se reunirão na Praça Pinheiro 
Machado e em seguida irão de casa em casa 
arrecadando alimentos, doces e brinquedos. 
Neste dia todas as cidades trabalham que 
promovem o Natal Solidário realizarão também 
a arrecadação.

- Data a defi nir. A entrega das doações será 
em data defi nida posteriormente. As entregas 
serão feitas com a participação de empresas, 
entidades e com a cobertura dos meios de 
comunicação local.
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Complicou
Há anos o internacional vem tentando cair, 

não se concretizou em anos anteriores por di-
versas razões, que uns explicam de uma forma 
e outros de outra maneira. Direção e comissão 
técnica, vêem fazendo muita força para passar 
um tempo na série B, a  torcida está solitária 
na luta pela permanência na elite do futebol 
brasileiro, só que de agora em diante, o colo-
rado irá precisar mais do que torcida, terá que 
somar vários pontos na reta fi nal, acho que no 
mínimo nove pontos, para fugir do ingrato dé-
cimo sétimo lugar. O problema é que, para con-
quistar os pontos vai precisar do seu treinador 
e de seus jogadores, não há mais tempo para, o 
teimoso carvalho assumir o seu erro e, demitir 
Roth. Outro quesito muito importante é que: 
há umas oito rodadas   atrás, a briga para fugir 
era entre umas sete equipes, hoje ainda estão 
na disputa, somente o colorado e o Vitória, e a 
tabela do Inter é bem mais complicada do que 
a equipe baiana.

Quinta, às 21h, no Beira-rio, enfrenta a pon-
te preta, em mais uma decisão, equipe de Cam-
pinas que invariavelmente é um adversário 
muito perigoso e qualquer outro resultado, que 
não seja os três pontos, será catastrófi co para 
as pretensões coloradas em 2016.

Dilema gremista
O tricolor vive um momento de dúvidas, ou 

seja, joga com os titulares no brasileirão e ga-
rante, pelo menos, a vaga na Libertadores de 
2017 ou poupa titulares, em alguns jogos, para 
eles chegarem bem na fi nal na Copa do Brasil. 
O problema maior é que todos sabemos que 
futebol é momento, e o Grêmio, se quiser ser 
campeão, terá que manter a boa fase. Outro 
aspecto que deve ser considerado é a perda da 
Copa do Brasil, o que já seria desastroso, ima-
ginem fi car pior, com o tricolor terminado em 
oitavo lugar no brasileirão e consequentemente 
fi cando fora da libertadores. Portanto, Renato 
deve manter o foco no brasileirão, mantendo 
um bom nível de competitividade, pois ao galo 
mineiro, só restou a Copa do Brasil, e os atleti-
canos vêm com tudo para a fi nal.

Quinta, às 19h30min, enfrenta o São Paulo, 
em território paulista, será um bom treino para 
o tricolor gaúcho, em preparação para a fi nal 
da Copa do Brasil, e quem sabe, trazer os três 
pontos que serão importantes para garantir a 
vaga na Libertadores.

Brasil de Tite
A Seleção Brasileira, sob o comando de Tite, 

dá sinais de querer uma reaproximação com o 
seu torcedor, a mesma vem apresentando um 
bom futebol, jogando compactada, preenchendo 
todos os locais do campo. Tite consegue fazer, 
Paulinho e Renato Augusto, seus jogadores de 
confi ança renderem até o não rendem em seus 
clubes, a zaga parece estar mais sólida com Mi-
randa e Marquinhos e os jogadores do ataque 
voltaram a fazer a diferença. Phillipe Coutinho, 
mesmo sumindo do jogo de vez em quando, 
quando aparece é decisivo. E um treinador, que 
“chuta junto” com seu atacante, quando sua 
equipe faz um gol, dá um pique até a bandeiri-
nha de escanteio, para abraçar seus atletas, tem 
que ser valorizado, pois além de ser um estra-
tegista, ele é um grande motivador e transmite 
uma enorme confi ança aos jogadores.

Para refletir:
“O tempo não cura, mas muda tanta coisa”. 

(Clarice Lispector)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com

Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

Esporte

Divulgação

Evento acontece no Ginásio Marcelo Mioso e tem início a partir das 19h

Equipe União de Amigos, na categoria futsal adulto masculino

Segunda edição do Warriors 
Fighters é neste sábado

Anunciado os nomes para compor 
a Comissão técnica do Elite

Evento reunirá atletas do município e de diversas cidades do estado e terá 
lutas de MMA e  Muay Thai

Equipe Azanella está na fi nal do futebol sete adulto

O presidente do Elite Clube Desportivo, José 
Taceli Moureira, anunciou os nomes dos integran-
tes da comissão técnica do clube. A defi nição acon-
teceu depois de reunião do presidente do Elite com 
o diretor administrativo, Jorge Machado, e outros 
integrantes do clube. 

Na ocasião fi cou defi nido como coordenador ge-
ral, o técnico Jorge Maiben Castro, e como assessor 
técnico, Sérgio Thielke. Já o massagista será João 
Luiz de Oliveira Sá (Fula), e o roupeiro, Juliano 
Lima 

Taceli Moureira também anunciou Vanderson 
Valter Almeida (Vandinho) como técnico do Sub-
17 do Elite. “Estamos neste momento negociando 

com dois profi ssionais para atuarem no Sub 15 e na 
categoria de base. 

O processo de negociação está avançado. Pos-
teriormente defi niremos os nomes do preparador 
de goleiro e do preparador físico”, diz o presidente.

SELEÇÃO DE ATLETAS
Na próxima semana, o técnico Jorge Maiben 

Castro começará a avaliação de atletas para atuar 
nas categoriais Sub 15 e Sub 17 do Elite. As ativi-
dades do Sub 15 serão nos dias 14 e 15, às 15 horas, 
no Estádio da Zona Sul. Enquanto as atividades do 
Sub 17 acontecerão nos dias 16, 17 e 18 deste mês.

Santo Ângelo na final dos Jogos Comerciários

 A segunda edição do Warriors 
Fighters acontece neste sábado em 
Santo Ângelo. O evento será realiza-
do no Ginásio Marcelo Mioso e terá 
inicio a partir das 19h. O Warriors Fi-
ghter já se caracteriza como um dos 
maiores eventos do gênero na região 
e para essa edição estão programa-
das pelo menos 12 lutas de MMA E 
Muay Thai.

Além de atletas de Santo Ângelo, 
também está confi rmada a participa-
ção de luatadores de Itaqui, Panam-
bi, Cruz Alta, além de estados como 
Santa Catarina e Paraná.

O Warriors Fighters é promovi-
do pela academia Sul brothers, Life 
fi tness e tem o apoio da Prefeitura 
Municipal de Santo Ângelo. Mais in-
formações podem ser obtidas pelos 
telefones: (55) 9931-3833 e 9166-6611

Três equipes de Santo Ângelo estão clas-
sifi cadas para a fi nal estadual dos 36º Jogos 
Comerciários, que acontecerá neste sábado 
e domingo. As fi nais serão realizadas no 
Sesc Campestre em Porto Alegre.

 As fi nais se dividem nas categorias Fut-
sal Adulto Masculino, representado pela 
equipe União de Amigos (formada pelas 
empresas Maxxi Atacado, Posto Tiarajú, 
Livraria Nova e GMP Distribuição), Futebol 
Sete Adulto, representado pela equipe Aza-
nella (formada pelas empresas Weinert & 
Cia, Pippi Pneus, Azanella Representações, 
Farmácia Viner e Veiga Material Elétrico) e 
Futebol Sete Veterano, representado pela 
equipe Bellinasso Veículos (formada pelas 
empresas Bellinaso Veículos, Campeã Ferro 
e Aço, Redemaq, CFC São Luiz e CDL).  

Os Jogos Comerciários são voltados a 
trabalhadores e empresários do setor ter-
ciário gaúcho. Os atletas representantes da 
região na fi nal estadual terão o transporte, 
alimentação e hospedagem subsidiados 
pelo Sesc/RS. 

Mais detalhes sobre o regulamento tam-
bém podem ser acessados pelo site www.
sesc-rs.com.br/jogoscomerciarios.  Mais 
informações no Sesc Santo Ângelo (Quinze 
de novembro, 1500) pelo telefone (55) 3212 
4075 e na página www.facebook.com/sesc-
santoangelo.

Divulgação / Sesc



1112 de novembro de 2016

Na quinta-feira, dia 10, a 
Polícia Civil inaugurou os Nú-
cleo de Mediação de Conflitos 
do Programa Mediar, nas De-
legacias de Polícia de São Luiz 
Gonzaga e Guarani das Mis-
sões. A implantação dos núcle-
os dá continuidade a uma ini-
ciativa da instituição que visa 
à expansão dos princípios da 
Justiça Restaurativa para todo 
o Estado.

O projeto foi transformado 
em programa da Polícia Civil, 
através da Portaria 168/2014 da 
Chefia de Polícia, com o objetivo 
de avançar nos ideais de media-
ção não punitivas, sendo contra-
ponto da Justiça Retributiva. 

A técnica deste processo 
nada mais é do que a aplicação 
do apaziguamento em confli-
tos, controvérsias e problemas, 
adequando-se assim, a uma 
tendência mundial, decorrente 

da evolução da cultura de par-
ticipação, do diálogo e do con-
senso.

A inauguração dos Núcleos 
de Mediação de Conflitos do 
Programa Mediar em São Luiz 
Gonzaga e Guarani das Missões 

foi prestigiada com a presença 
de diversas autoridades da ins-
tituição e de outros órgãos, di-
retores, delegados e servidores 
que atuam nas áreas que serão 
abrangidas pelos Núcleos de 
Mediação.  

Prisão por roubo
Na quarta-feira, dia 9, por volta dàs 23h 

na rua Marquês do Herval em Santo Ângelo, 
Policiais Militares do 7º RPMon efetuaram 
a prisão de A.B.R. e D.LM. por roubo a pe-
destres.

Após receber a informação de que dois 
indivíduos haviam ameaçado com uma faca 
e roubado da vítima dois aparelhos celula-
res, cartão de banco e sua carteira nacional 
de habilitação e em  seguida fugiram do lo-
cal. Uma guarnição efetuou buscas e com a 
informação das características dos dois au-
tores, localizaram no interior da praça Rio 
Branco A.B.R. e D.L.M e com eles os objetos 
roubados.

Foram presos e encaminhados à Delega-
cia de Polícia para a lavratura do flagrante 
delito.

Acidente de trânsito
com lesão corporal

Por volta ds 11h35min da quinta-feira, 
dia 10, uma guarnição da BM, deslocou até 
a Rua Marechal Floriano onde ocorreu um 
acidente de trânsito com lesões corporais 
envolvendo um veículo Ford/Focus e uma 
motoneta Honda/Biz. a condutora da moto-
neta ficou lesionada e foi socorrida ao Hos-
pital Santo ângelo pelo SAMU. Foi confec-
cionado o Boletim de Ocorrência.                                  

Lesão corporal
Por volta das 20h40min da quinta-feira, 

dia 10, uma guarnição da BM, deslocou até a 
Rua 1° de Maio, Bairro Boa Esperança onde 
familiares reclamavam da agressividade de 
um membro da família. O acusado se en-
contrava no interior da residência, duran-
te a abordagem o individuo investiu contra 
guarnição com uma faca, sendo necessário 
o uso da arma não letal Spark. As partes 
foram conduzidas a DPPA, onde foi feito o 
registro.

Furto em veículo
Às 10h da última quarta-feira, dia 9, 

uma guarnição da BM, deslocou até a Rua 
Imigrantes,  onde a vítima informou que ao 
chegar no seu local de trabalho, uma reven-
da de veículo, percebeu rastros pelo chão, 
ao verificar os veículos percebeu que ha-
viam furtado 02 aparelhos de som marca 
Pionner com CD e USB e outro que não lem-
bra a marca, além de uma bateria veicular 
marca pioneiro. Os veículos estão na reven-
da e estavam abertos, pois ficam no interior 
do pátio.

Polícia apreende veículos
com placas clonadas

Na quinta-feira dia 10 , policiais da De-
legacia de Polícia de Jóia apreenderam, 
naquele município, três veículos clonados. 
Segundo informações da Polícia, todos os 
veículos já haviam sido negociados. Um ho-
mem, responsável pela venda dos veículos é 
investigado. Os veículos foram encaminha-
dos para o Instituto Geral de Perícias (IGP).

Jovem tomba caminhonete
na RS-342

Um jovem estudante de Santa Rosa tom-
bou a caminhonete que conduzia na RS-
342, localidade do Km-20 em Horizontina. 
O motorista de 19 anos, escapou com es-
coriações pelo corpo. A Brigada Militar de 
Horizontina, foi acionada e prestou toda a 
assistência ao motorista.

Segurança

Michael Garcia

Ocorrência aconteceu na rótula da Avenida Rio Grande do Sul 
com a Rua 15 de Novembro no início da tarde de ontem

No inicio da tarde de ontem, 
um motociclista ficou ferido 
após mais um acidente na ró-
tula da Avenida Rio Grande do 
Sul com a Rua 15 de Novembro. 
O motociclista tripulava uma 
motocicleta Honda Twister com 
placas de Entre-Ijuís, quando, 
ao ingressar na rótula foi  abal-
roado por um Celta. Após a co-
lisão o motociclista perdeu o 
controle e caiu ao solo, restando 
lesões na perna. O motociclista 

foi socorrido pelo SAMU e enca-
minhado para o Hospital Santo 
Ângelo. Devido a ocorrência, o 
trânsito ficou lento no local.

INSEGURANÇA NA 
RÓTULA PREOCUPA 
MORADORES

Em edições anteriores, o 
JOM realizou uma matéria na 
qual relatou o perigo do trân-
sito na rótula da Avenida Rio 
Grande do Sul com a Rua 15 de 

Novembro. Foram vários aci-
dentes constatados pelos mora-
dores que reclamam principal-
mente da falta de quebra molas 
no local, uma vez que foram 
retirados para a recuperação da 
Avenida Rio Grandes do Sul e 
não foram repostos. Além dis-
so, populares relatam também 
que alguns motoristas descum-
prem as regras de trânsito, pois 
trafegam em alta velocidade no 
local.

Motociclista fi cou ferido 
em acidente na zona sul

Motociclista teve ferimentos e foi socorrido pelo Samu para o HSA

Núcleos de Mediação de Conflitos do Programa 
Mediar são inaugurados na região

Polícia Civil

Inauguração dos Núcleos foi ascompanhada por autoridades locais
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